

DOI: 10.18572/1812-3929-2020-2-39-44

# Негосударственный пенсионный фонд как юридическое лицо



**ЮДИНА ЕКАТЕРИНА ВАЛЕРЬЕВНА,**  
консультант Контрольного управления  
Администрации Президента,  
аспирант Российской академии  
народного хозяйства и государственной службы  
при Президенте Российской Федерации (РАНХиГС)

✉ yudina.pol2016@yandex.ru

**Юдина Е.В.**

## **Негосударственный пенсионный фонд как юридическое лицо**

Работа негосударственного пенсионного фонда в соответствии с российским законодательством аналогична работе Пенсионного фонда РФ. Негосударственный пенсионный фонд, так же как и Пенсионный фонд РФ, аккумулирует средства пенсионных накоплений, организует их инвестирование, учет, назначение и выплату накопительной пенсии.

Исследуя деятельность негосударственных пенсионных фондов, автор доказывает коммерческую основу их деятельности. Вступившим в силу с 1 января 2014 г. Федеральным законом от 28 декабря 2013 г. № 410-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон “О негосударственных пенсионных фондах” и отдельные законодательные акты Российской Федерации» предусмотрено, что все негосударственные пенсионные фонды должны поменять свою организационно-правовую форму. Автор отмечает, что многие фонды столкнулись с проблемой того, как их фактическим владельцам реализовать свои права владения организацией при акционировании. Формулировки в законодательстве никак не облегчают эту процедуру. Возникла проблема перед крупными компаниями, являющимися конечными владельцами негосударственных пенсионных фондов, — акционирование автоматически увеличивает долговую нагрузку таких компаний. Автор констатирует факт, что положительных аспектов непосредственно для деятельности негосударственных пенсионных фондов акционирование практически не несет.

**Ключевые слова:** акционирование, некоммерческий, учредители, собственники, регулятор.

**Yudina Ekaterina V.,** Consultant at the Control Directorate of the Presidential Administration, Postgraduate Student of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration (RANEPА)

## **Private Pension Fund as a Legal Entity**

In accordance with the Russian legislation, the NGPF works in a similar way as the Pension Fund of the Russian Federation (the PF RF). The NGPF, as well as the PF RF, accumulates pension savings, organizes their investment, accounting, intention and payment of the accumulated pension.

Studying the NGPFs, the author proves the commercial basis of their activities. Federal Law No. 410-FZ dated December 28, 2013 “On Amending the Federal Law on Nongovernmental Pension Funds” and Certain Legislative Acts of the Russian Federation” that came into force on January 1, 2014 stipulate that the NGPFs must change their legal form. The author notes that many funds faced the problem of how their actual owners can exercise their ownership rights to the organization during funding. The legislation does not facilitate this procedure. Large companies that are the ultimate owners of the NGPFs faced a problem — funding automatically increases the debt load of such companies. The author states the fact that funding practically does not have any positive aspects directly for the NGPFs.

**Keywords:** corporatization, non-profit, founders, owners, regulator.